

# EL REGIONAL

DIARIO DE LA TARDE

ÚLTIMAS NOTICIAS Y TELEGRAMAS

Subscripciones

Castellón, un mes. . . . . 1 peseta.  
Para, trimestre. . . . . 3

Número suelto 5 céntimos

Avances

A los señores suscriptores á precios con  
vencionales.

Recibidos á 0'25 pesetas lina.

No se devuelven los originales

Año VIII.—Núm. 1.367

Castellón.—Jueves 6 de Diciembre de 1900

Oficinas, O'Donnell, núm. 28

## La venganza de España

Mac Kinley reelegido presidente de los Estados Unidos ha leído ante el Congreso federal el mensaje que encierra su política del pasado, y que al mismo tiempo representa su política para el porvenir; poco hemos de decir respecto á este documento, redactado como todos sus congéneres de Europa y América en el consabido estilo propio de quien intenta ocultar la verdad, cubriéndola con el deslumbrante ropaje de eufemismos, elipsis y demás galas retóricas.

Pero hay un hecho que no podemos pasar en silencio; hecho que ha llamado poderosamente la atención de gran parte de la opinión pública en América y que ya Europa tenía desconado desde que vio representada en la persona de Mac Kinley, la política de las armas, y de la conquista.

El ejército americano activo, antes escaso pues venía á reducirse á las indispensables milicias para guardar el orden público, aumentase por petición del nuevo presidente á cien mil hombres, ó lo que es igual, á otros tantos individuos que se roban á la industria y al comercio allí tan florecientes, gravando además con tan pesada carga los gastos del Estado.

La gran república anglo-sajona, humanitaria y amante de la paz en el mundo, levantada sobre los sólidos cimientos que construyeron los descendientes de los puritanos, los hombres de la Convención de Virginia, olvida sus gloriosos antecedentes, su abalengo ilustre, y cegada por el afán de conquista que hoy gobierna al mundo, lánzase á aventuras interviniendo de manera activa en la política europea, cambiando su antigua vida de pueblo feliz y respetado, sin deuda pública, por la de una nación imperialista y ambiciosa, realizando los grandes dispendios que esta política representa, y contrayendo enorme deuda que absorba gran parte de los ingresos del Estado, como ocurre en las naciones de la vieja Europa.

Mac Kinley y su fácil y aparatosa política guerrera realizada á costa de España, con la perfidia por bandera y el despojo por condición, representan en la historia del pueblo americano, una rápida transición verdaderamente revolucionaria, marcando una época que quizá tengan el día de mañana que señalar con piedra negra, los descendientes de los vencedores de Cavite y Santiago.

El tipo federativo soñado por Franklin, creado por Lincoln y Washington á costa de tantos esfuerzos, y que ha servido á la Unión para realizar en menos de un siglo, la formación, más rápida

da y el desarrollo más colosal, entre cuantos pueblos registra la historia, tiéndese hoy con el imperialismo á sustituirla por el otro tipo federativo Prusiano, á lo Moltke y Bismarck que seguramente no ha de encajar en las condiciones etnológicas y sociales del pueblo americano, y que mucho tememos acabe á la larga por ser'e funesto.

América empieza ya á tocar los resultados de su política guerrera y ambiciosa; pasados los primeros delirios *gingoistas*, hoy aprecia la fría y serena razón del pueblo *yanké*—tan hábil y dúcho en calcular—el tremendo error que la ocupación de Filipinas representa, al ver como allí se consumen estérilmente tesoros y ejércitos, sin afirmar la soberanía de la república, sobre el archipiélago de Legazpi.

Quizá esta aspiración que empieza á dibujarse en los Estados Unidos, sea mañana corriente poderosa en la opinión pública que dificulte y perturbe la vida del Estado; y América guerrera, entregada á la política universal, con Armadas y ejércitos permanentes, contrayendo enorme deuda pública, y luchando estérilmente en nuestras antiguas colonias—que quizá acabe por abandonar—representa la venganza de España, y el castigo impuesto á la soberbia anglosajona por mano del Destino.

E. C.

## Ingleses y boers

Pone más en cuidado á los ingleses el modo de hacer la guerra que tiene Dewet y la inquebrantable decisión de los boers para prolongar la guerra, que el aspecto político internacional del viaje de Krüger, no obstante las manifestaciones entusiastas que la opinión prodiga al viejo presidente del Transvaal. Inquietárale mucho á la Gran Bretaña este viaje si á la manifestación de simpatía dedicada á los boers por el mundo civilizado se asociara el Emperador de Alemania como se ha asociado el jefe de la nación francesa; pero desde el momento en que el Kaiser, fiel á las negociaciones desarrolladas con Inglaterra acerca del problema de China, advierte que no está dispuesto á hacer demostración alguna favorable á la causa de los boers, la poderosa Albión proclama su victoria y desafía con su tradicional soberbia al poder de Francia y Rusia y á los romanticismos impotentes de las naciones pequeñas.

La Reina de Holanda, contando con el apoyo de Alemania, Francia y Rusia podría prometerse algún resultado favorable de su iniciativa en favor de las Repúblicas boers; conociendo la actitud del Emperador Guillermo podrá intentar la solución del arbitraje, pero sin esperanzas de éxito. Alemania, vendida á Inglaterra por un plato de lentejas del festín preparado en China, transigirá con el despojo y con la iniquidad. Desde hace mucho tiempo estaba esto visto y

la persona del soberano alemán, divorciándose de la opinión de su pueblo y aún de su Ejército, viene á influir notablemente en la suerte de las pequeñas Repúblicas.

Pero los boers que con las armas en la mano y con la fe en el espíritu defienden en los campos sudafricanos la causa sagrada de su independencia, están decididos á morir antes que someterse, y allí es que no ejercen influencia las intrigas políticas de Inglaterra ni la falta de sinceridad de Alemania; Botha, Dewet y Delarey combaten como preclaros caudillos y asombran, no sólo al mundo, sino á Inglaterra misma con sus constantes éxitos. De éstos pues, depende principalmente la causa de los boers, y la Gran Bretaña no deja de observar con temor y con recelo que su poder militar no es bastante para dominar aquellos países y que sus tesoros se agotan inútilmente en esta campaña interminable.

Y bien; ¿no puede esto influir, aun contra la actitud del Kaiser, para que gane terreno y acepte Inglaterra por conveniencia propia la solución del arbitraje?

X.

## Nota del día

Anúnciase que mañana hablará en el Congreso el Sr. Gamazo, y que en el discurso expondrá los compromisos que tiene contraídos con el duque de Tetuán para constituir una amplia concentración liberal.

La comisión del Senado que informó sobre la proposición de ley del marqués de Villaviciosa referente á los libros de texto, redactará nuevo dictamen en el sentido de que el gobierno no publicará un formulario indicando la extensión y alcance de cada asignatura, para que sirva de programa único, dejando en libertad á los alumnos para que elijan el texto que quieran.

Aseguran que el gobierno se halla dispuesto á conceder un título al futuro de la princesa.

La boda se verificará, seguramente, el día 23 de Enero.

En el palacio de la presidencia se celebró anoche Consejo de ministros durante dos horas.

Los conserjes dicen que solo cambiaron impresiones sobre los debates políticos, y despacharon algunos expedientes que se han de presentar en el Consejo de hoy, que presidirá la regente; entre ellos hay uno que se refiere á la anexión de varios pueblos á las diócesis de Barbastro y Tuy.

Otro expediente trata de las obras que han de hacerse en el arsenal de la Carraca.

El Sr. Allendealazar, dió cuenta de las bases de las reformas que se introducirán en los estatutos del Banco de España, y que han sido ya acordadas por los consejeros del mismo.

El Sr. Sánchez de Toca leyó una real orden, que publicará la «Gaceta» abriendo una información sobre revisión de tarifas de ferrocarriles.

A ruegos del presidente se leyó una instancia de varios diputados provin-

ciales consultando si cumpliéndose hoy el plazo para entregar sus puestas á los diputados suspensos, debían hacerlo así.

Se acordó que continuaran los que se nombraron interinos, por depender los suspensos de la resolución de los tribunales.

El general Linares no asistió al Consejo porque padece un catarro.

A pesar de las reservas de los ministros, supóñese que se ocuparon de la boda de la princesa en lo referente á dar cuenta á las Cortes y otros detalles.

## PULPIS

Del mismo modo que los accidentes desgraciados que nos afectan directamente y de cerca se graban en nuestra imaginación para no borrarse jamás, así el recuerdo de los días de verdadera expansión queda como esculpido en la mente del afortunado mortal que los disfruta por la sencilla razón de ser los menos. Uno de esos fue una expedición cinegética en Pulpis.

Invitados por D. Ramón Vallterra, el prototipo del hombre generoso y del perfecto caballero, salimos el jueves de la semana última por la tarde varios amigos y nos dirigimos á la mesía cuyo nombre es el que encabeza estas mal hilvanadas líneas. Su dueño el Sr. Vallterra nos esperaba.

El edificio, situado junto á la línea del ferrocarril entre Benicarló y Santa Magdalena sobre una pequeña colina que sirve como de estribo á las altísimas é interminables montañas que forman la finca desde cerca del mar hasta el término de Cervera del Maestre, más que casa de campo parece una pequeña aldea de blanquísimas paredes, formando encantador contraste con la negrura de la maleza.

La posesión contiene grandes extensiones de frondosos algarrobos y olivos de vegetación vigorosa, infinidad de jornales de viña en plena producción, muchísima tierra de pan y abundantísimos y hasta inacabables pastos para los numerosos rebaños de ganado lanar y cabrío que constituyen una poderosísima fuente de riqueza.

Después de dormir en mullida cama, al levantarnos, antes de amanecer, tomamos el desayuno consiguiendo preparando el estómago para las fatigas de la mañana hasta la hora del almuerzo.

Después se procedió á soltar los perros, que estaban cerrados en un departamento apropiado á tal fin, siendo de admirar el regocijo de aquellos animales al recobrar la libertad en perspectiva de dar rienda suelta á sus inclinaciones. Los ladridos y saltos indicaban de un modo elocuentísimo que participaban de los mismos deseos que nosotros.

Una legua próximamente llevámos de marcha cuando llegamos al punto fijado que era la masía de Aixudí perteneciente al mismo dueño y unida á la anterior. El tiempo era malo de verdad; soplaban un frío y fuerte viento Norte que tras de molestarlos, más de lo que fuera de desear, impedía á los podencos rastrear las piezas.

A pesar de lo desasapable del día cobramos treinta y tantos conejos.

Al siguiente, que fue tan destemplado ó más que el anterior, y desafiando los elementos, cazamos en Pulpis matando seis liebres, ocho conejos y catorce perdices. Una vez tuvo ocasión de admirar la ligereza de aquellos pequeños animales que con la velocidad del pensamiento procuraban alejarse de los galgos que en vertiginosa carrera los seguían para darles alcance. De aquellos quebrados montes descendían por la rápida pendiente con la misma facilidad que si fueran el más llano de los caminos. No había obstáculos que se opusieran á su veloz defensa, pues las rocas ó márgenes que encontraban en su huída los saltaban con una facilidad asombrosa por la fuerza del instinto de conservación para librarse de una muerte segura.

Si bien el tiempo no nos fue propicio y tuvimos que retirarnos antes de la hora acostumbrada en semejantes casos, en cambio nos hizo olvidar ésta para los aficionados, sensible contrariedad, la amabilidad sucesiva del Sr. Vallterra que con su exquisito tacto prodigaba sus atenciones á todos por igual, estando siempre fijo en los más insignificantes detalles sin distinción de ninguna clase, tratándonos con la franqueza del hermano pero con las deferencias que concedemos á nuestros superiores en cualquier orden de la vida. Su peculiar modo de ser así lo exige.

Manjares sabrosísimos y superiormente condimentados, vinos selectos, dulces, leche, frutas, café, tabacos, etcétera etc en una palabra, cuanto pudiera apetecer el más refinado gastrónomo se sirvió en las comidas. Más que una cacería fue un continuo banquete.

Consérvase siempre grato, recuerdo de Pulpis,

R. E.

Vinaroz Diciembre 1900.

## Noticias militares

### REFORMA DEL ESTADO MAYOR

Hé aquí el proyecto de ley leído antesyer por el ministro de la Guerra en el Congreso.

Art. 1.º Se reorganiza la escuela superior de Guerra, que tendrá por objeto preparar el personal que ha de prestar el servicio de estado mayor.

Art. 2.º A este fin ingresarán en ella los primeros tenientes y capitanes de infantería, caballería, artillería é ingenieros que deseen obtener el diploma de aptitud para desempeñar aquel servicio.

Art. 3.º Terminados los estudios y prácticas que señale el oportuno reglamento se les expedirá el diploma, y los que sean capitanes pasarán á prestar servicio como sargentos el cuerpo del estado mayor del ejército durante el tiempo que se determine, y concluido este plazo, volverán á sus armas ó cuerpos siendo de nuevos llamados al servicio de estado mayor, con ocasión de vacante aquellos que el ministro de la Guerra estime conveniente, pero sin dejar de pertenecer á sus armas y cuerpos respectivos.

Art. 4.º Se respetan los derechos

adquiridos por los jefes y oficiales del cuerpo de estado mayor y alumnos de la escuela superior de Guerra que reglamentariamente lo tienen hoy á ingresar en aquel, proveyéndose en este personal los destinos asignados á dicho cuerpo y á medida que vayan ocurriendo vacantes de capitán, serán ocupadas por los capitanes eficientes á que se refiere el artículo anterior.

Art. 5.º Extinguida la clase de capitanes del cuerpo de estado mayor del ejército, ocuparán las vacantes de comandantes que ocurran los que de los capitanes eficientes al servicio de estado mayor hayan ascendido á aquel empleo, determinándose entones si dichos jefes han de ingresar en el cuerpo de estado mayor ó prestar el servicio á él encomendado si se baja en los suyos.

Art. 6.º Si se sugieran á las prescripciones de este decreto los oficiales que ingresen en la próxima convocatoria en la escuela superior de Guerra, á cuyo fin se reformará su reglamento.

Art. 7.º Los capitanes que obtengan el diploma de aptitud para el servicio de estado mayor y se hallen en el primer décimo de la escala de su clase se incluirán en una escala para el ascenso por elección al empleo inmediato, que se realizará por antigüedad dentro de ella y dando de cada cuatro vacantes de comandante tres á la antigüedad en el empleo de capitán y una á la elección dentro de dicha escala. A los primeros tenientes que al obtener dicho diploma no hubieran ingresado en el primer décimo de su escala, se les aplicará lo que para los capitanes dispone el artículo anterior, y aquellos que estuvieran ya en dicho primer décimo al obtener el diploma, se les reservará la ventaja de incluirlos en la escala de elección para cuando se hallen en el primer décimo de la de capitanes.

Art. 8.º Si en tiempo de guerra no fuera suficiente el personal del cuerpo de estado mayor del ejército para prestar el servicio que tiene á su cargo, podrán ser llamados con este objeto los oficiales que tengan diploma de aptitud expedido por la escuela superior de Guerra.

Art. 9.º El ministro de la Guerra dictará las disposiciones necesarias para el cumplimiento de esta ley.

### LOS PREMIOS DE LA LOTERIA

#### CIUDAD AFORTUNADA

Almería es una de las ciudades agraciadas con más frecuencia por los premios de la Lotería Nacional.

Hace pocos años obtuvo el premio gordo del sorteo de Navidad consistente en aquella época en doce millones de reales.

Posteriormente se llevó la capital indicada en dos ocasiones, separadas por un corto espacio de tiempo, los dos premios de más importancia en la Lotería, cuya suerte ha repetido en el último sorteo, obteniendo el premio de 100.000 pesetas con el número 19.293.

Los 20.000 duros íntegros se han repartido entre varias personas, en su mayoría necesitadas, de la ciudad andaluza, donde fué vendido el número premiado.

### CRONICA

Esta mañana ha salido para Artana nuestro buen amigo el Diputado provincial D. Vicente Siles, quien pasará dos ó tres días en su pueblo natal.

—En la función religiosa que los vecinos de la calle de Excmo. compren-

didos desde las cuatro esquinas al arrabal de San Felix, dedican todos los años á la Purísima Concepción en la mañana del 8 del corriente, se halla encargado del panegírico el elocuente orador sagrado P. Escolapio, D. Fernando Alcantarilla.

La banda «La Lira» está contratada para estos festejos.

—El día 9 de los corrientes y ocho horas de su mañana celebrará junta general ordinaria la Comunidad de labradoras de Barrionuevo.

—Un cerdo sacrificado clandestinamente en la calle de Pescadores y que según noticias estaba enfermo, ha sido decomisado y remitido al matadero para practicarle la autopsia y quemar después la carne de orden del señor Alcalde.

—Los empleados del Ayuntamiento han cobrado la nómina correspondiente al mes de Junio del año 1897.

Con este motivo hay gran júbilo entre los dependientes de la casa capitular y no cesan los elogios á su querido y honrado jefe el Sr. Peris por su buena administración y deseo de cumplir atenciones pendientes desde antes de encargarse de la Alcaldía además de llevar al corriente el pago de las obligaciones ordinarias. Así se administra.

—El alcalde de Barrionuevo D. Joaquín Peris ha salido para Madrid en uso de licencia, encargándose de la presidencia el primer teniente de alcalde D. Agustín Ferner Rochera.

Parece que la causa del viaje de el Sr. Peris á la Corte obedece á motivos de salud.

Dícese que le acompaña su secretario particular Sr. Giménez.

—El ilustrado ingeniero agrónomo de la Granja Experimental de Valencia D. Antonio Maylin ha sido ascendido á oficial de primera clase.

Nuestra enhorabuena al amigo señor Maylin á quien deseamos todo género de prosperidades.

—Esta tarde hemos recibido la visita de nuestro querido amigo de B. Chif. D. Vicente Vilar que ha llegado hoy á esta capital por asuntos propios. Dámosle la bienvenida.

—En el rectorado de la Universidad de Valencia se ha recibido una Real orden disponiendo que el catedrático de la Facultad de Medicina D. Francisco Moliner, quede en la Corte á las órdenes del Ministro de Instrucción pública.

—Se le ha concedido autorización para construir una casa en terrenos de su propiedad á D. Salvador Tarín Tarín.

—Durante el día de ayer se recaudaron por concepto de Consumos la cantidad de 1353 81 pesetas.

—Para recibir armas de caza ha sido autorizado el comerciante de esta plaza D. Joaquín Dolz.

—Mañana por la noche debutará en el Teatro Principal la notable compañía que dirige el Sr. Recover; tenemos las mejores noticias de esta compañía.

—Durante el día de ayer se han inscrito en el Registro civil 6 nacimientos 5 defunciones y 0 casamientos.

—Han comenzado las obras de ensanche en la estación del Norte para comodidad de algunos empleados solamente.

Bueno sería, que se mejorase la estación en la parte que se destina al público que deja bastante que desear.

En los días de lluvias el viajero por falta de un toldo cruz, se moja.

Las estaciones de la importancia y movimiento de la de Castellón debían estar cubiertas para comodidad del público.

No dudamos que no seremos atendidos y continuaremos con una estación insuficiente é incómoda para una capital de la importancia de la de Castellón.

—En la sentencia dictada en esta Audiencia con fecha 19 del pasado Octubre en la causa seguida por el delito de hurto contra el vecino de Torrellana Bautista Febregat Rode, se le ha impuesto la pena de seis meses y dos días de arresto mayor y cuya pena ha empezado á extinguir.

—La Comisión provincial ha celebrado sesión esta mañana habiendo tomado entre otros, los acuerdos siguientes:

Informar al Sr. Gobernador civil las cuentas municipales del pueblo de Viver año 1877 78 y las de Vistabella de 1888 89

Señalar los días 7, 14, 15, 17, 18, 28 y 29, para celebrar sesiones ordinarias durante el presente mes de Diciembre.

Aprobar la distribución de fondos por capitales para satisfacer las obligaciones de la Corporación para el próximo mes de Enero.

Informar los expedientes instruidos por los Ayuntamientos de Campos de Arano, Chodos, Montañeros, Saeras y Zacaína, solicitando de la superioridad la imposición de arbitrios extraordinarios para nivelar sus presupuestos ordinarios para el año 1901.

Dejar sin efecto el concurso abierto para el nombramiento de Médico civil de la Comisión mixta de reclutamiento y un suplente para 1901, en vista de lo dispuesto en la Real orden circular de 30 de Noviembre último.

Informar el presupuesto carcelario del partido judicial de Morella para el año 1901.

Aprobar y que se pague el importe de la certificación de las obras ejecutadas hasta la fecha por el contratista Francisco Giménez, en la reconstrucción del muro de fachada de la iglesia de la Osa provincial de Beneficencia.

Quedar enterada de la Real orden del ministerio de la Gobernación, aprobando el presupuesto ordinario de la Diputación para el próximo año 1901.

### En la Audiencia

Hoy debió haberse celebrado el juicio por jurados de la causa instruida por el Juzgado de Torrellana contra Francisco Bienes Bort y otro acusados por el delito de robo.

Ruidosa la sala y presentes todos los individuos que componen el jurado, se ha sabido que uno de los procesados que se hallaba en libertad provisionalmente, había desaparecido oyendo decir á algunos vecinos del pueblo mencionado, que se hallaba en Barcelona, mientras aseguran otros que se encuentra en F. a. a. a.

En vista de ello se ha suspendido el juicio.

Hasta el lunes próximo día 10 no se celebrará ningún otro. Así, pues, el primer juicio será el llamado del Corazón de Jesús.

Sabemos defenderán á los católicos los Sres. Nocedal y Aycañ.

Por parte de los republicanos solo se menciona al Sr. Gassot como abogado defensor.

### SUCESOS

#### Desgracia en Cirat

En la partida denominada «La Mortera» del término municipal de Cirat se encontraba lavando en una fuente la vecina de dicho pueblo Carmen Ventura Villanueva, de 38 años de edad y debido al fuerte viento que reinaba se desprendió una piedra del monte y dándole en la cabeza la produjo una herida á consecuencia de la cual murió á las pocas horas.

### BOLETIN RELIGIOSO

Santos medanos.—San Ambrosio ob. y Martin obispo.

#### CULTOS

Cuarenta horas en la Iglesia de las Monjas Claras.

### Del dicho al hecho

#### (CUENTO)

Ya sabéis, señoras, que gusto poco de hablar, que creo la palabra tan inútil como todo lo humano: desengañado de todo, hastiado de todo, aplañado bajo un fastidio puzante que nada deipa, si en mi cerebro, surge una idea me complazco en deshacerla, en despedazarla, en destruirla con la misma cruel alegría con que un niño deshoja una flor...

El que así hablaba era un hombre como de cuarenta años, pálido nervioso, de ojos inquietos que parecían asustarse del pensamiento que reflejaban, de labios desdefiosos que se plagaban con una sonrisa irónica y despreciativa; se apellidaba Roos.

Estaba sentado alrededor de una mesa de café, en un círculo de hombres, y denotaba en su persona pertenecer á una clase modesta.

—Ya salió tu pesimismo á relucir —le interrumpió uno de los que le escuchaban; —te preguntamos tu opinión no tus sentimientos.

—Pues no tengo ni lo uno ni lo otro; no quiero tener nada; la nada es el todo; la opinión se confunde, se embrolla; los sentimientos se gastan; la nada es eterna, inalterable.

—Claro —dijo el que había hablado antes —como que no es; la teoría de hacer de la nada el todo es peregrina... como tuya.

—Al contrario, es hacer del todo la nada —dijo otro de los que formaban la reunión, —lo cual es hacer algo, y para la inercia de que Roos ha ce alarde, ya es mucho.

—¡Oh! se hace por sí mismo, por la fuerza de las cosas; la vida deja en pos de sí la muerte. Pasa y asola, lo que fué ya no es; no hay ni que empujar el edificio en ruinas, el se desmorona y esa por sí solo.

—Y nos apiesta al caer. —¿Qué importa, después de todo? ¿Para qué luchar? ¿Acaso dió el hoy más que dió el ayer; dará el mañana más que el hoy?... es cobardía y necesidad el querer apuntalar el edificio; se cae, llegó su fin; en todo caso, y si algo hubiera de hacerse, vale más apurarlo que contenerlo —añadió el llamado Roos con claro y amargo acento.

—Pues he ahí reconocida la necesidad de acabar por la destrucción; eso es el dogma anarquista... Tú dices que no lo eres...

—Ese es un dogma estúpido si no se modifica, porque la sociedad podría hasta el corazón, corrompida hasta la médula, se adorna con hipocresía de la política; al destruir lo creado se le da armas á los hipócritas, á los embu-

teros, para que persigan á los que lo odian en nombre de los derechos sociales, y en cambio, no creando, no hay que destruir; metiendo la humanidad no destruyéndola con la dinamite, sino agotándola con la inercia, se han hecho los hombres, se hace uno Dios de sí mismo.

—¿Y las leyes que nos da la Naturaleza, qué haremos de ellas?

—¡B!h! —dijo Roos con vega sonora de orgullo, —la materia es una fuerza ciega, que la vence con la voluntad, ¿Acaso no la ha vencido el fanatismo contraviniendo el mandato de multiplicarse y crecer, tan solo para ejercer un sacrificio á la divinidad? Para la razón podrá vencerla igualmente para ofrecer á la razón humana la única salvación posible á sus males: la destrucción, el sacrificio de la vida.

—Pero el sacrificio es individual, no colectivo; dejar agotarse la especie por inercia, es una utopía disparatada.

—No tanto como crees; que todos los hombres se unen para el mismo fin no de destruir, sino de no crear; que todo quede abandonado á sí mismo esperando desaparecer, y muy pronto el mundo que habitamos sería un inmenso desierto, un paraíso animal sin víctimas racionales.

—¡Que se garga para los que logran esconderse y salvarse! —dijo en tono de burla el que estaba al lado de Roos.

—Pero tú —dijo otro dirigiéndose al desahogado filósofo que pretendía acabar con la humanidad, —no entenas con el ejemplo, tú tienes un hijo.

—Sí, mi Andrés —dijo Roos deleitando en voz para nombrarle, —yo tuve ilusiones antes de tener razón; es decir, tuve mi primavera con su florecencia de amor y su tibio ambiente de esperanza... Quise á una mujer que me dió un hijo y me dejó al morir un recuerdo triste y amargo, el único de mi juventud.

—Pues todos tenemos nuestra edad florida...

—Es que yo he despertado después, es que yo no he visto claro hasta que he conocido la humanidad en sus injusticias, que me han hecho odiarla.

—Di que estás desahogado de todo, que te cansa todo, y habrás escutado; pero no digas que todo lo conoces; el enigma de la vida se complica ante nosotros cada día más, la razón se confunde y la vida se acaba sin desahogarse.

—Lo conozco, y porque lo conozco lo desprecio; no creo nada, no sablo nada, quiero que la cadena de mi razón se rompa en el anillo que está enlazado al mío, en mi hijo; quiero que acabe todo con él para no contribuir por mi parte al mal común.

—Hubiera sido mejor no tenerlo... ya has contribuido por tu parte.

—Es verdad, pero teniéndolo, puedo convencerle, convertirlo á mi escuela para que no contribuya á propagar la desgracia creando otros seres. Por lo demás es porque espero hacer más prosélitos con mi doctrina: destruir un absurdo, no crear es prudente; yo no me mato, pero no me guardo, no me cuido de mí ni de mi hijo. Podemos morir sin hacer nada para detener la muerte que, después de todo, es la libertad; mi hijo lo sabe y no protesta, no se queja; aferrarse á la vida es tan ridículo como creer; no veréis que yo me cuido de la mía.

Un gran tumulto cortó la discusión de nuestros filósofos terroristas. La gente corría hacia un extremo de la calle donde estaba situada la casa de socorro del distrito.

—¿Qué es eso? —preguntó uno de los compañeros de Roos saliendo con los demás del café, á un guardia municipal que corría en la misma dirección.

—Parece que se ha caído un muchacho que pisaba una casa al final de la calle; dicen que se ha roto...

# Capas

Se ha recibido u 11, 12, 13, 14, 15, 16

## Federic



—¡Mi Andrés! —gritó riendo como un loco hacia Socorro. ¡Mi hijo!...

Sus compañeros le siguieron. Cuando abriéndose paso llegaron al beneficio...

mierte, Roos, de rodillas, pálido, sostenía sobre su cabeza ensangrentada de un quien los médicos practicaban una operacion.

—¡Morir! —preguntaba el sán.

—¿Pues no decía hace odaba la vida? —preguntó j; uno de los del grupo, al día fatimo de aquel faribundo go de la humanidad.

—Lo decía, sí, lo decía, dicho al hecho...

—Así para siempre: h trecho.

## AVISO A los herni

(TRENCA

No debiera permitirse el ciertos intrusos, charlatanes y de oficio, que con el mayor de frases de relumbrón, anunciando radical de las hernias, sin con en qué consiste tal dolencia, con título alguno que justificu

Poco daño hacen, en verdades cadores de bragueros, que de los más rudimentarios principia tales aparatos, pretenden inventores, cuando si algo han es sólo el sistema de embudo, teniendo curaciones imposibles, sacar el dinero de los incautos todos modos, bueno es ponerlo bierto, para que el público antes de que lleguen á ser su

Muchos son los que venden pocos, muy pocos, los que saben rarísimos los que conocen lo hernia.

Bragueros de todas clases práctico y moderno para las las hernias.

Especialidad en bragueros chon, para la completa y pro de los tiernos infantiles.

Oportunamente anunciaré visita á esa capital.

ESTABLECIMIENT

LA CRUZ R

Rens. —Plaza Prim.—E

## Informacion

esp

POR TELÉFONO Y TE

(SERVICIO DE LA MA

Madrid 6

Circular de Pa

«El Liberal» publica circular de París, en la

to contra el proyecto de e

los presupuestos, que esta

logico y fomenta odios.

Espero que a'guos jefes

# Capas Madrileñas Temporada de invierno

DE 1900 A 1901

Se ha recibido un gran surtido de capas en paño azul y café desde 5, 6, 7, 8, 9, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16 hasta 20 duros. Impermeables en negro y colores.

Federico Alicart, Mayor 45, Castellón



SE HA PUESTO A LA VENTA.  
EL ALMANAQUE BAILLY-BAILLIERE

—¡Mi Andrés!—gritó Rosa corriendo como un loco hacia la Casa de Socorro. ¡Mi hijo!...

Sus compañeros le siguieron. Cuando abriéndose paso penosamente llegaron al benéfico establecimiento, Rosa, de rodillas, débilmente plida, sostenía sobre su pecho la cabeza ensangrentada de un joven, á quien los médicos practicaban una delicada operación.

—¿Morirá?—preguntaba el padre con ansia.

—¿Pues no decía hace poco que odiaba la vida?—preguntó en voz baja uno de los del grupo, al que parecía íntimo de aquel faribundo enemigo de la humanidad.

—Lo decía, sí, lo decía; pero del dicho al hecho...

—Así para siempre: hay mucho hecho.

## AVISO A los herniados (TRENCA TS)

No debiera permitirse el cinismo de ciertos intrusos, charlatanes y mercaderes de oficio, que, con el mayor descaro y en frases de relumbrón, anuncian la curación radical de las hernias, sin conocer siquiera en qué consiste tal dolencia, y sin contar con título alguno que justifique su aptitud.

Poco daño hacen, en verdad, esos aplicadores de bragueros, que desconociendo los más rudimentarios principios acerca de tales aparatos, pretenden sentar plaza de inventores, cuando si algo han inventado, es sólo el sistema de embancar, prometiendo curaciones imposibles, con el fin de sacar el dinero de los incautos: pero de todos modos, bueno es ponerles al descubierto, para que el público les conozcan, antes de que lleguen á ser su víctima.

Muchos son los que venden bragueros: pocos, muy pocos, los que saben colocarlos: rarísimos los que conocen lo que es una hernia.

Bragueros de todas clases lo más práctico y moderno para la curación de las hernias.

Especialidad en bragueros de concepción, para la completa y pronta curación de los tiernos infantes.

Oportunamente anunciaré el día de mi visita á esa capital.

ESTABLECIMIENTO LA CRUZ ROJA Reus.—Plaza Prim.—Reus, 50

## Información especial

POR TELÉFONO Y TELÉGRAFO (SERVICIO DE LA MAÑANA) Madrid 6—11 e.

Circular de Paraiso

«El Liberal» publicará hoy una circular de Paraiso, en la que arremete contra el proyecto de simulacro de los presupuestos, que establece privilegios y fomenta odios.

Espera que algunos jefes de las mi-

no se puede admitir semejante enlace.

### El Liberal

Tratado del triunfo de Romero en las Cortes, habiendo conseguido, contra la opinión de Silvela, sea tratado en el Congreso el enlace de la princesa teme que todas estas discusiones vendrán á parar en nombrar al conde de Caserta capitán general del Ejército.

### Huelga

El personal del ferrocarril del Mediodía en Burdeos se ha declarado en huelga pidiendo aumento de jornal.

### Duelo

Se ha verificado entre los Sres. Sola y Urrea. Al primero han apedregado el capitán D. Castiano, y al Sr. Urrea los hermanos B. J. rano, habiendo resultado este último herido en el antebrazo y muñeca derecha.

### Otra huelga

Dicen del Ferrol que se han declarado en huelga los obreros que trabajaban en la construcción de una casa. En vista de ello el contratista de las obras buscó albañiles de un pueblo próximo, los cuales, al resudarse las obras fueron agredidos y apedregados.

Las autoridades y la guardia civil han intervenido en la contienda con el objeto de solucionar la huelga que esperan conseguirlo.

### El Dr. Moliner

Mañana dará su anunciada conferencia en el Paraninfo. Hoy ha recibido comisiones de diputación y ayuntamiento. Mañana visitará á Gamezo, Romero, Canalejas y otros importantes políticos.

### Desgracias

En Alcalá la Real se han desprendido varias peñas ocasionando muchas desgracias. Es la cuarta vez que se reproducen estos accidentes en el mencionado pueblo.

### Dimisión

El ministerio bú gare ha dimitido.

### Conferencia telefónica

DESDE MADRID Madrid 6, 6'10 t.

### El Imparcial

Ocupase del discurso que ha pronunciado en la Cámara popular el diputado carlista Sr. Pradera y la causa extremaña, que con las manifestaciones de dicho diputado no haya protestado toda la Cámara.

Aplauda también al Sr. Gamezo por su discurso en favor de la represión del ensurquismo.

### El Globo

Considera como verdadero triunfo alcanzado por Romero Robledo el que se discute en el Congreso la boda de la princesa de Asturias con el conde de Caserta.

También dice que el partido liberal no puede aprobar dicho enlace y que el Sr. Sagasta en pleno Parlamento dirá cuantas razones de estado funda la no conveniencia de la boda de la princesa.

### El País

Opina como «El Globo», y dice que

no se puede admitir semejante enlace.

### El Liberal

Tratado del triunfo de Romero en las Cortes, habiendo conseguido, contra la opinión de Silvela, sea tratado en el Congreso el enlace de la princesa teme que todas estas discusiones vendrán á parar en nombrar al conde de Caserta capitán general del Ejército.

### Huelga

El personal del ferrocarril del Mediodía en Burdeos se ha declarado en huelga pidiendo aumento de jornal.

### Duelo

Se ha verificado entre los Sres. Sola y Urrea. Al primero han apedregado el capitán D. Castiano, y al Sr. Urrea los hermanos B. J. rano, habiendo resultado este último herido en el antebrazo y muñeca derecha.

### Otra huelga

Dicen del Ferrol que se han declarado en huelga los obreros que trabajaban en la construcción de una casa. En vista de ello el contratista de las obras buscó albañiles de un pueblo próximo, los cuales, al resudarse las obras fueron agredidos y apedregados.

Las autoridades y la guardia civil han intervenido en la contienda con el objeto de solucionar la huelga que esperan conseguirlo.

### El Dr. Moliner

Mañana dará su anunciada conferencia en el Paraninfo. Hoy ha recibido comisiones de diputación y ayuntamiento. Mañana visitará á Gamezo, Romero, Canalejas y otros importantes políticos.

### Desgracias

En Alcalá la Real se han desprendido varias peñas ocasionando muchas desgracias. Es la cuarta vez que se reproducen estos accidentes en el mencionado pueblo.

### Dimisión

El ministerio bú gare ha dimitido.

### Conferencia telefónica

DESDE MADRID Madrid 6, 6'10 t.

### El Imparcial

Ocupase del discurso que ha pronunciado en la Cámara popular el diputado carlista Sr. Pradera y la causa extremaña, que con las manifestaciones de dicho diputado no haya protestado toda la Cámara.

Aplauda también al Sr. Gamezo por su discurso en favor de la represión del ensurquismo.

### El Globo

Considera como verdadero triunfo alcanzado por Romero Robledo el que se discute en el Congreso la boda de la princesa de Asturias con el conde de Caserta.

También dice que el partido liberal no puede aprobar dicho enlace y que el Sr. Sagasta en pleno Parlamento dirá cuantas razones de estado funda la no conveniencia de la boda de la princesa.

### El País

Opina como «El Globo», y dice que

### El presidente Krüger LA SERENATA

Los telegramas de Colombia dicen que á pesar de la prohibición gubernativa, se dió la serenata dispuesta en honor del Presidente Krüger.

La banda de música de los coraceros blancos se colocó dentro de una casa frontera al Hotel de la Catedral, donde se alojó el Presidente, y dió la serenata junto á las ventanas abiertas de par en par.

En la plaza y en todas las avenidas se aglomeró tan enorme multitud que la policía renunció finalmente á detener, no queriendo usar de violencias contra gentes inermes é inofensivas. Nada incidente lamentable.

### Diplomacia femenil

La duquesa viuda de Albany va de Inglaterra á La Haya, con una misión de su madre política la reina Victoria para la reina Guillerma.

La duquesa es una Walden y Pyrmont, hermana de la reina madre de los Países Bajos, y tía por consiguiente de la soberana de Holanda.

### Delegaciones.—Una corona.

Dicen de Colonia que el presidente Kruger no ha salido tampoco hoy, durante todo el día, de la fonda, donde ha recibido numerosas delegaciones de ciudades importantes de toda Alemania, además de los mensajes telegráficos de casi todas las capitales.

El secretario de la legación de Transvaal en Europa estuvo hoy en Potsdam, y con la venia del emperador, colocado una corona en nombre del Presidente Krüger, junto á la tumba de Guillerma I.

### Rendiciones

Un telegrama de Pratoria (provincia inglesa) dice que los «comandantes» Erasmus y V. josen se han rendido después de un combate que duró cuatro días.

### Visita

Kruger visitará esta tarde á las cuatro la Catedral, saliendo de Colonia á las seis.

### Dichosa boda

Se cree que el futuro matrimonio de la princesa con Caserta dará mucho que hacer, pues se dá por seguro que los liberales harán una ruda oposición y el Sr. Sagasta hará declaraciones contrarias á la boda.

### Los polaviejistas

No se muestran conformes ni satisfechos con las explicaciones que el Gobierno ha dado sobre la última crisis política.

En el próximo debate político lo hará público y tienen anunciada una interpellación.

### Desgracia

En la Ronda del Conde-Duque se desprendió un andamio cayendo varios albañiles de seis metros de altura resultando todos heridos.

### Las reformas de guerra

El lunes próximo comenzará la discusión de las reformas militares que alternará con otros proyectos de ley.

### No están satisfechos

Los polaviejistas persistirán en su campaña de oposición por no haberles satisfecho las explicaciones de Silvela. Si no las logran estreмарán dicha oposición.

### CONGRESO

Sobre la sesión á las tres bajo la presidencia del Sr. Villaverde. En el banco azul solo está el señor Sánchez Toca.

Gran desanimación en la Cámara. El Sr. Morayta dice se ha quebrantado la normalidad en el Ayuntamiento de Valencia á causa de haber encargado su dirección á un joven inexperto como resulta ser el ac-

tual alcalde; y para demostrarlo pide copia del acta de la última sesión.

Sánchez Toca en nombre de su compañero promete remitir dicho documento y pronuncia frases en defensa del aludido alcalde quien debe molestar al Sr. Morayta por ser de Real orden.

Rectifica este último diciendo que no es así por cuanto otros conservadores y de Real orden fueron muy alabados por todos los partidos.

Arias Miranda censura la modificación introducida por el Sr. Sagasta al artículo 85 de la ley de presupuestos.

El Sr. Lizasoain los proyectos de ley á que se refieren los decretos firmados hoy por la regente, siendo uno de ellos el que pone en vigor la ley de 1860 sobre viudas y huérfanos de militares.

Después de varias preguntas el señor Navarro Reverter pide remitan al Congreso el acta de la reunión celebrada en París con los tenedores de la deuda.

El ministro de Hacienda se lamenta de algunas palabras que cree mostificentes pronunciadas por Navarro Reverter.

Fernández Blanco pide recursos para la extinción de la langosta asegurando hay más de trescientas mil hectáreas invadidas.

Ugarte promete atender esta petición.

Después de otras preguntas de escaso interés se entra en la orden del día.

Bansúa continúa su interpellación sobre ferrocarriles á quien contesta Ugarte.

Continúa el debate político, continuando Ugarte su discurso contesta ción á Pradera.

Niega el carácter burrático de la última algarada que fué carlista. Lee una hoja que circuló entonces para demostrarlo negándose á leer las firmas.

Continúa la sesión.

### Ultimos cambios

Interior 70'60.  
Franco 33'75.  
Libras 33'55.  
Empréstito 90'35.

### Alcance local

En el pueblo de Viver ocurrió en la noche del domingo último un asesinato del que mañana informaremos á nuestros lectores.

### De la casa GENARO CORBONS Y COMPAÑIA

Optimización en Barcelona á las 4'00 de la tarde del 6 de Diciembre de 1900.

Interior. . . . . 70'57  
Exterior. . . . . 60'00  
Amortizable. . . . . 70'25  
Colonial. . . . . 77'75  
Nortes. . . . . 49'60  
Alicantes. . . . . 73'58  
Cubas del 86. . . . . 48'12  
Cubas del 90. . . . . 70'12  
Filipinas. . . . . 60'60  
Aduanas. . . . . 60'00

MADRID Interior. . . . . 70'55

PARIS Exterior. . . . . 69'45  
Oreanas. . . . . 21'25

GIROS París. . . . . 34'00  
Londres. . . . . 33'63

Corredor de Comercio. Carlos G. Espartero.

### Se vende

un rótulo nuevo para una casa de comercio. Darán razón en esta imprenta.

Imp. á c. de V. Eayo.

# ALTES GRAN REBAJA



48  
COLON  
48

Castellón

DE PRECIOS

Lentes y gafas de cristal de roca garantizado á 7 pesetas; estuches para los mismos de todas clases á 50 céntimos; cristal ahumado á 50 céntimos, montados al aire á 2 pesetas con estuche, cordones de torsal seda á 20 céntimos.

## RELOJES

desde 8 pesetas en adelante y despertadores desde 5 id.  
Un completo surtido en cadenas de todas clases y relojes de todas las mejores marcas en toda clase de cajas, repeticiones, cronógrafos contadores calendarios con fases de la luna y despertadores de bolsillo.  
Reloj esqueleto de marcha exacta y sólida construcción muy elegante.

## RELOJERIA Y ÓPTICA

### EL REGIONAL

DIARIO DE LA TARDE  
Últimas noticias y telegramas

Precios de suscripción: En Castellón, al mes, UNA PESETA.

Fuera, TRES PESETAS trimestre.

Anuncios y esquelas á precios convencionales.

Remitidos á 25 céntimos de peseta línea; á los suscriptores á mitad de precio. En primera plana se admiten esquelas hasta las cuatro de la tarde. En segunda y tercera hasta las cinco.

### Banco Vitalicio de España

La Previsión y Banco Vitalicio de Cataluña

Compañías de seguros sobre la vida y accidentes, reunidas

#### GARANTÍAS:

Capital social.....	Ptas. 15.000.000
Reservas.....	11.002.839'88
Capitales asegurados desde la fundación de las Compañías hasta 30 Sept. 1899.	230.681.890 25
Pagado por siniestros, pólizas vencidas y otros conceptos hasta igual fecha.....	16.667.244'40

Esta Sociedad se dedica á constituir capitales para la formación de dotes, redención de quintas y demás combinaciones aadlogas, rentas vitalicias inmediatas ó diferidas y seguro de capitales pagaderos á la muerte del asegurado.

REPRESENTACIONES EN TODA ESPAÑA

Domicilio social: Ancha, 64.—Barcelona

Delegado en esta provincia, DON MANUEL SALVADOR ADELL, Falcó, 8.—Castellón.

### Guano Ancora

DE LA

SOCIEDAD BELGO ALEMANA EN ROSKIN

Agente general en España Alejandro Pik.—Bailén, 17. BARCELONA

Este guano universalmente conocido se recomienda por la pureza y alta graduación de las materias que lo componen y cuya riqueza se garantiza con los análisis de multitud de Cámaras Agrícolas extranjeras y nacionales.—Desconfiar de las imitaciones. Guano G. para cereales, remolachas, hortalizas, cáñamo, maíz, etc etc.—Guano E. para patatas y toda clase de tubérculos.—Guano W. especial para viñas y árboles frutales, recomendándose eficazmente para las replantaciones é ingertos de vides americanas.

La casa ha preparado asimismo una clase G. ESPECIAL PARA ARROCES y otra clase W. ESPECIAL PARA NARANJOS destinados exclusivamente á estos dos importantes cultivos de las regiones valencianas asegurando á cuantos agricultores las ensayen, un rendimiento en las cosechas, superior al obtenido con el empleo de cuantos guanos se hayan empleado hasta la fecha.

Depositario en Castellón: F. CAZADOR CARPI.

### DINERO

Vicente Gaya Canelles

Única casa autorizada por el Gobierno que paga una contribución anual de pesetas mil para poder facilitar dinero á toda clase de empleados particulares, comerciantes y artesanos en pagarés, recibos y letras al precio módico de ocho días vista el uno por ciento para Castellón y toda su provincia. Esta casa debido á la grande economía que hace sus operaciones y la poca garantía que exige, no tiene competencia. Nota: también hace operaciones si son importantes y la garantía es sólida á ocho días al 1 por 100 para Castellón y toda su provincia.

González Chermá 8 (Castellón) proal.

### José Ballester

Médico-oculista



(TORTOSA LA GENIA)

Extrae cataratas y practica todas las operaciones de los ojos. Consulta de 10 á 4 tarde.

### D. NARCISO DIAZ DE ESCOVAR

Entre las publicadas figura:  
«Eflmeras» (colección de Poemas), 4'50 pesetas.  
«Malagueñas» (Colección de 900 Cantares), 3 pesetas.  
«Curiosidades Malagueñas» (obra histórica), 8 pesetas.  
«Ricimerios Malagueñas», 2 pesetas.  
«Compendio de la Historia de la escena española», 1 p'seta.  
«Más Cantares», 0'50 pesetas.  
«Arte Teatral», 0'40 Ptas.  
Los pedidos podrán hacerse al Editor D. A. Alcalde, Zorrilla 2, Málaga remitiendo el importe en sellos de Correos.  
A los Sres. Suscriptores á nuestro periódico se hará una rebaja del 25 por 100.

### ACADEMIA LLINAS

Situada en el nuevo edificio que ocupa el Colegio de Luis Vives

Valencia, plaza del Príncipe Alfonso, núm. 8 (Parterre), Valencia

Preparación completa para todas las carreras militares

Director, D. FRANCISCO LLINAS, Comandante de Artillería, con la cooperación competente de otros jefes y oficiales del ejército y profesores de la clase civil en título en la Facultad de Ciencias.

Esta Academia, por razón del Colegio en que se halla instalada, puede admitir alumnos durante todo el año, tanto externos como internos.

En el mismo domicilio se facilitarán reglamentos y cuantos informes se requieran acerca de la preparación, así como de las condiciones referentes á los alumnos internos.

LA CORRESPONDENCIA, AL DIRECTOR

## SOCIETE SAN GOBAIN

## CHAUNI ET CIREY

FUNDADA EN 1865

## ABONOS QUÍMICOS DE SAN GOBAIN

### GUANO SAN GOBAIN

Abono completo intensivo y propio para todos los cultivos.

#### COMPOSICION

Amoniaco y nitratos equivalentes, 9 á 10 por 100.  
Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato amoníaco equivalente á fosfatos 22 á 23 por 100.  
Acido fosfórico total equivalente á fosfatos 25 á 27 por 100.  
Sulfato de potasa, 5 á 6 por 100.

### GUANO VALENCIANO

#### CONCENTRADO

Abono completo para todos los cultivos.

#### COMPOSICION

Amoniaco, 9 á 10 por 100.  
Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalente á fosfatos, 8 á 20 por 100.  
Sulfato de potasa, 2 á 3 por 100.

### ABONO VITICOLA

#### INTENSIVO

Abono completo.

#### COMPOSICION

Amoniaco y nitratos equivalentes, 7 á 8 por 100.  
Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalente á fosfatos, 18 á 20 por 100.  
Sulfato de potasa, 10 por 100.

Representante en Castellón y provincia: D. Narciso Masferrer, Fábrica, plaza de San Juan, núm. 41. De Pasad. de guerra, Vall de Uxó, San Cristóbal, (Barcelona).—Ejecutor general en España: César Santomé, Catedrático de Química. Nos. 121 suscriptores de abonados que se exige una garantía formal y escrita de la composición de los abonos químicos, empadronados por los señores Masferrer y Masferrer.

Subscription

Castellón, 30 mes. ....  
Fuera, trimestre. ....

El año VIII.—Núm. 3

Año VIII.—Núm. 3

### SIN RUM

Las iniciativas y ef...  
la unión conservadora...  
gunda etapa, represen...  
el gobierno actual, n...  
ser más escasas, con...  
observarse á poco que...  
rra acerca de los m...  
pendientes y de los m...  
para su resolución se...  
sentado

A gobierno de pigm...  
de liliputienses; nadie...  
los hechos actuales á...  
serena razón, dejará...  
trar notable desequili...  
proporción inmensa...  
graves asuntos que ho...  
pan la atención nacio...  
hombres llamados á s...  
los desde el poder; en...  
nidad de los obstáculos...  
que remover, y la e...  
fuerzas de que se disp...  
mente, entre la impor...  
fin, y los pobres y m...  
medios que han de res...

Así va resultando n...  
cacia del Gobierno, y...  
medrada y raquítica...  
parlamentaria de las...  
Cortes, llamadas á eje...  
siva influencia en la...  
nación, y á marcarle...  
nuevo rumbo político...  
de seguir, y la orient...  
tena que adoptar, co...  
cuencia de la pérdida...  
lonias, y de nuestra...  
nificación ante Europ...

Ha transcurrido el t...  
creces, y nada se ha...  
este sentido; la situac...  
terinidad continúa, y...  
ciertamente este Gobi...  
la resuelva.

Varios d'as llevan...  
nando las Cámaras; l...  
del Congreso se cuen...  
nos, como dicen los e...  
de teatros; qué se ha...  
do, qué resultado prác...  
sitivo ha surgido de s...  
raciones? ninguno, fue...  
fesarlo.

Mientras nuestros...  
políticos de mayor ta...  
su ingenio buscando...  
ces que llamen la at...  
rante un día, para ca...  
en el olvido, mientras...  
men sesiones y más...  
haciendo juegos mala...  
dedor de los temas de...  
ción del Rey y del en...  
Princesa,—temas que...  
entender, podrían re...  
se quisiera en un mon...  
no pueden ni deben...  
solución que aquella...  
conforme con los inte...  
Nación, á la que hay...  
pues para eso paga...  
nuestros oradores po...  
gladiadores en el cir...  
posturas gallardas, y...  
ataques aparatosos y...  
buscando el aplauso q...  
su vanidad personal...  
todo esto ocurre, sufr...  
do, aplazamiento las...  
militares; nadie se a...